



Alicante 5 Setiembre 1876.

## ¿QUE PASA?

Al leer nosotros un día y otro día la prensa ministerial; al ver que, según dicha prensa, el Gabinete Cánovas goza en España *la mas envidiable popularidad*; al ver demostrado (sic) por *La Epoca*, *El Cronista*, *El Diario Español*, *El Tiempo* y sobre todo por *La Correspondencia*, que los partidos de oposicion han quedado reducidos á una absoluta nulidad, puesto que los moderados históricos no hallan medio de reorganizar sus comités; los carlistas se encuentran muy satisfechos de la situación en que se les ha dejado despues de terminada la guerra; los republicanos han quedado sin jefes que los dirijan; los radicales se han diseminado para siempre, y los constitucionales son impotentes por la honda perturbacion que los divide; al ver por las afirmaciones de los órganos ministeriales que la base en que se apoya el ministerio de ancha *idem*, es mas sólida que si fuese construida de pórfido ó de granit, lo cual hace inmortal, políticamente hablando suponemos, al señor Cánovas; creíamos nosotros en nuestra cándida ignorancia, que todas esas seguridades de inamovilidad ministerial, que nos dan los diarios que se dicen mejor informados, se fundaban en el amor del pueblo á los que componen el grupo de conciliados en cuyas manos se halla hoy la cosa pública; en las simpatías que habian sabido captarse los miembros todos del gabinete, con su *expansiva* política, y con su brillante iniciativa gubernamental; y sobre todo en la tranquilidad absoluta que reinaba en el país; tranquilidad que en efecto parece inalterable, puesto que el Gobierno cuenta con un ejército de doscientosmil hombres y con una dictadura de las mas elásticas, para evitar que se altere.

¿Pero cual habra sido nuestra sorpresa, al leer ayer mañana el siguiente telegrama fechado en Madrid el dia tres del actual?

«El Consejo acordó ayer seguir una política de *severa resistencia* y adoptar *medidas enérgicas*!...»

¿Qué pasa pues? ¿qué motiva esa alarmante resolución del Consejo? ¿Contra quién va ha resistir *energicamente* el gobierno? Cuáles son los enemigos que se disponen á atacarle, cuando así se prepara á adoptar *medidas enérgicas*?

Pues no nos decía *La Correspondencia* hace tres que:—«A los que suponen al gobierno alarmado, po-

demos asegurarles que no lo está, porque no hay de qué.

Y podemos asegurarlo de la manera mas terminante!...»

¿Qué ha sido pues de tales seguridades? ¿Si no está el gobierno alarmado, á qué las *medidas enérgicas* y la política de *severa resistencia*?

¿Si no son los carlistas los que se preparan á levantar de nuevo el estandarte de guerra; si como dice la prensa ministerial, los moderados son impotentes, los republicanos no tienen organización, los radicales son nulos, y los constitucionales se hallan hondamente divididos, permitásenos que volvamos á preguntarlo ¿quiénes son esos enemigos anónimos de la tranquilidad pública, que obligan al Consejo á resolver la adopcion de una política de *severa resistencia*, y de *medidas enérgicas*.

¿Qué pasa?

Nos consta positivamente que son muy pocos los comerciantes y vendedores, pertenecientes al partido judicial de esta capital, que han dado cumplimiento á lo prevenido por el Gobierno civil de la provincia en circular de 31 de Mayo último acerca del uso y comprobacion de pesas y medidas.

Como quiera que hemos denunciado repetidamente los innumerables y perjudiciales abusos que se cometen en la materia, en contra de los intereses del público, escitamos al señor Gobernador civil para que haga uso de las atribuciones que le concede el art. 35 del Reglamento del ramo contra todos los morosos aplicándoles sin consideracion de ningun género las penas señaladas en los artículos 29, 30 y 31, lo cual servirá de garantía para los comerciantes de buena fé, y para las numerosas clases que acuden á comprar á los mercados públicos y de mas sitios de venta.

Los fabricantes de paños de Alcoy han elevado una esposicion al Gobierno pidiendo que se sustituya el impuesto de ventas, por un recargo sobre la contribucion industrial, ó por un reparto por encabezamiento, en vista de las trabas que aquel ofrece al comercio de buena fé.

Justa nos parece la peticion de los industriales de aquella ciudad, puesto que el referido impuesto ofrece insuperables dificultades al desarrollo del comercio y de la industria.

Por real orden de 28 de Agosto último se ha dispuesto la devolucion de 2.000 pesetas por exceso de cupo, á Ramon Castillo, de Orihuela, y Rafael Torres Juan de Elche, mozos correspondientes al segundo reemplazo de 1875.

Los buques entrados en el puerto de Torreveja durante el mes de

Agosto último, han sido 122, tripulados por 724 marineros, con 5.520 toneladas y 66 pasajeros.

Los despachados en igual periodo de tiempo han sido 151, con 982 marineros, 6.145 toneladas y 79 pasajeros.

Ha sido autorizado Don Ramon Lon, para publicar en esta ciudad un periódico semanal de literatura é intereses materiales.

Cuando hace dias que los periódicos de oposicion ni siquiera pronuncian la palabra crisis, nos dice *La Correspondencia* del domingo:

«No hay fundamento alguno para que circulen rumores de crisis. Y aun si ocurriera, añade la *Epoca*, en ninguna manera implicaría por ahora un cambio completo de situación política.»

¿Con que la modificacion del gabinete solo será parcial?

Ya digimos dias atrás que la crisis iría resolviéndose en detall.

Segun leemos en *La Correspondencia*, en vista de las noticias dadas el sábado por la misma *Epoca*, la actitud del partido Constitucional.

¿Irá á morir se el colega de la calle de Las Torres?

## NOTICIAS GENERALES.

En el *express* del sábado llegó á Villalva nuestro ilustre amigo el señor duque de la Torre, desde cuyo punto dirigióse á la Granja.

—El domingo salió de Madrid con direccion á Londres nuestro querido amigo el señor Moreno Benitez, ex-gobernador de Madrid.

—El Sr. Sagasta regresará á Madrid á fines del corriente.

—Asegura el *Diario de Castellón* que han sido detenidos allí algunos agentes carlistas procedentes de Pau.

—El general Martinez Campos se encontraba el sábado en Barcelona.

—Los bazares establecidos en la isla de Cuba por los casinos españoles á favor de los inutilizados en campaña, han producido 166.366 duros.

—El duque de Oldemburgo de Rusia se propone visitar las capitales mas importantes de Andalucía.

—Se ha descubierto recientemente que el *eucalyptus globulus* tiene la propiedad de alejar los insectos.

—Parece que ha sido absuelto el periódico *La Lealtad* de Granada.

—Ha sido negada la autorizacion para publicar un periódico moderado en Sevilla.

—Segun el *Eco de Navarra*, ha sido autorizado el general en jefe del primer ejército para castigar con todo rigor á los dueños de las fábricas y demás personas complicadas en la venta de las cajas de fosfóros con viñetas alusivas á los fueros y á elevadas personas.

—Dice un periódico, que en el seno del partido radical han surgido nuevas desavenencias entre el Sr. Ruiz Zorrilla y otro hombre importante.

—Dice un periódico ministerial, que el Tesoro facilitará este mes, antes de la fecha de costumbre, una paga á las clases pasivas y al clero.

—Los donativos con destino al fondo

nacional para alivio de los inútiles y huérfanos de la guerra civil, ascendian el sábado á la suma de 11.490.541 pesetas.

—El Príncipe de Oldemburgo, acompañado del representante y secretario de Rusia, llegó el domingo por la mañana á Madrid.

—Dicen algunos periódicos que varios protestantes de Menorca se han dirigido á Argel, á consecuencia de la medida adoptada por el sub-gobernador, interpretando el art. 11 de la Constitución prohibiendo anuncios de escuelas no católicas.

—El sábado salieron de la Granja Su Majestad el Rey y el señor duque de Oldemburgo, con objeto de visitar la catedral el viaducto y demas monumentos artísticos é históricos de Segovia, habiendo regresado á las siete.

—Ha oido decir un periódico que está ya preparada en el ministerio de Gracia y Justicia la circular que se dirige á los prelados con motivo del descuento de la cuarta parte de sus haberos.

—Un inspector de vigilancia de Burgos ha cerrado de orden del gobernador, la fábrica de cajas de cerillas, ocupando dos piedras litográficas, en que estaban estampadas láminas políticas y alusivas á los fueros vascongados, y un gran número de pliegos ya impresos y preparados para la construccion de las cajas.

—Segun telegrama recibido de Cuba la salud pública continúa mejorando notablemente en aquella isla.

—Asegura el *Diario de Castellón* que han sido detenidos en aquella localidad varios agentes carlistas procedentes de Pau. Se les han ocupado proclamas.

—Las noticias recibidas ayer de Lisboa dan por completamente conjurada la crisis monetaria por que ha pasado estos dias el vecino reino.

## SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* del domingo publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Real orden fecha 26 de agosto dando de baja, sin perjuicio de la sumaria que se le debe instruir, al comandante graduado teniente de infantería D. Edmundo Amador y Bustamante, que habiendo desembarcado en Cádiz procedente del ejército de Cuba, no se ha presentado á ninguna autoridad ni justificado su existencia.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden fecha 30 de agosto resolviendo que existe la incompatibilidad á que se refiere el art. 29 de la ley de presupuestos para los ingenieros y ayudantes de caminos, montes y minas, ingenieros agrónomos secretarios de las juntas de agricultura, y los funcionarios de las inspecciones de ferro-carriles por prestar sus servicios en dos ó mas provincias, exceptuándose los inspectores de ferro-carriles por no prestar sus servicios en una provincia determinada, sino en la seccion respectiva, que suele comprender dos ó mas provincias, señalando un término de cuatro meses para que puedan hacerse las debidas traslaciones.

—Otra igual fecha haciendo público el agrado con que vé S. M. el comportamiento de los profesores de las escuelas públicas de Valladolid D. José Saldaña, D. Clemente Infante y doña Maria Magdalena Francés y los brillantes resultados que vienen dando en la enseñanza.

## DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Bolonia 2.—El Congreso católico se reunirá el 9 de este mes en Bolonia, ba-

jo la presidencia del arzobispo de esta diócesis.

Perpiñan 2.—Ha sido ajusticiado el español Segundo, que habia matado al abate Blanquet, director del Seminario de Prades.

París 2.—El ministro de la Guerra acompañará al mariscal Mac-Mahon en su viaje á Lyon.

Belgrado 2.—La Sérvia ha rechazado las proposiciones de Turquía para la paz, por haberlas considerado como demasiado exigentes y onerosas.

Los sérvios se preparan para la campaña de este invierno.

Las tropas turcas se han reunido en los alrededores de Alexinatz para empezar otra vez el ataque.

París 2.—La actitud pacífica del príncipe Milano de Sérvia, fué adoptada á consecuencia de las gestiones hechas por el gobierno ruso, el cual sostenia la necesidad de que los Principados aceptasen una paz honrosa que garantizase al mismo tiempo la suerte de los cristianos súbditos del Sultan; pero en vista de las recientes exigencias de la Puerta, que pide una fuerte indemnizacion de guerra y la ocupacion de varias plazas sérvias, se asegura que han fracasado por completo las negociaciones de paz.

El gobierno inglés hace, sin embarcarse esfuerzos para conseguir una avenencia.

Berlin 2.—La prensa alemana, hablando de la cuestion de Oriente, dice que no puede menos de reconocerse que la situación se agrava cada dia mas y mas. Un periódico de esta capital dice que las potencias del Norte van á adoptar importantes acuerdos, y que la lucha turco sérvia no es mas que el preludio de una guerra general.

## GACETILLAS.

Con urgencia.—Cada dia es mas aflicta la situación que está atravesando esta capital con respecto á aguas, pues no solo se están secando los árboles de los paseos, sino lo que es mas grave, falta agua al vecindario para satisfacer una de las primeras necesidades. Miles de cuestiones y de riñas se promueven entre las infelices que van á las fuentes á aprovecharse de las dos horas en que aquel líquido corre. Desde media noche se ven alrededor de aquellas centenares de vasijas puestas allí por las infelices mujeres que desean tomar turno.

Llamamos, pues, la atencion de toda la corporacion municipal á fin de que, inspirándose en el mas desinteresado patriotismo, haga cuanto esté de su parte para surtir á este vecindario de las aguas que necesita para beber.

A divertirse.—En los dias 7, 8, 9 y 10 del presente mes, destinados por el vecindario de Ibi á honrar á su patrona, se trasladará á dicha poblacion nuestro paisano el joven prestidigitador Adolfo Fó Juliá con el objeto de dar algunas funciones en aquel teatro de prestidigitacion, física recreativa, atraccion magnética, cartomancia y escamoteo.

Dada la habilidad del señor Fó esperamos que los espectáculos se vean favorecidos y coronados del mejor éxito.

Mas diversiones.—Hoy sale para Monóvar la compañía dramática, que bajo la direccion del distinguido actor D. Hernan Cortés, ha de actuar en aquel teatro durante las fiestas que allí dan principio el dia siete.

Pasado mañana saldrá tambien para dicho pueblo la banda del regimiento de Albuera, que amenizará aquellas festividades.

Aviso, pues, á los aficionados al regocijo.

Robo.—Han sido capturados y pues-

## SONETO.

Carro fatal, que dividiendo al viento,  
al furor de la Parca que te guia  
sacas del mundo á la que fuera un dia  
su embeleso mas dulce y su ornamento:

Para ese curso, al general lamento,  
suelta esa presa de la fúria impía  
deja á *Piedad* vivir como solía,  
de amor delicia, y de amistad sustento.

Mas ¡sordo tú la rueda precipitas,  
avaro de entregar su nombre y gloria  
del olvido á las márgenes marchitas!!!

Anda y renuncia á tan feroz victoria;  
porque; cuando á las gracias se la quitas,  
la adoptan ya las hijas de Memoria.

J. B. ARRIAZA.



